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前怡朗市長揭露企圖抹黑
反對派兩重量級人物陰謀

本報訊：前怡朗市長馬比樂（Jed Patrick 

Mabilog）於9月19日在眾議院四合一委員會

發表流滿情緒的演說，揭露了一項在杜特地

擔任總統期間，試圖將前參議員羅哈斯（Mar 

Roxas）和狄倫（Franklin Drilon）與毒品聯繫

起來的陰謀。

在美國自我流亡了七年的馬比樂出席了

特別四合一委員會，分享他自2016年以來的

痛苦經歷，當時杜特地總統將他列入令人畏

懼的「涉毒名單」。

四 合 一 委 員 會 聯 合 主 席 帕 杜 阿 諾

（Joseph Stephen Paduano）要求馬比樂指出他

在宣誓證詞中未具名的「反對派參議員和前

總統候選人」，這兩人原應被誣陷涉毒。

帕杜阿諾問道：「你能說出姓名嗎？如

果我問你，你最好回答是或不是。是不是前

參議員羅哈斯？是不是你的親戚，前參議員

狄倫？」

對 於 這 兩 個 名 字 ， 馬 比 樂 都 回 答 了

「是」。這兩人是自由黨的重要黨員，其中

羅哈斯曾在2016年競選總統，最終敗給了杜

特地。

在回應馬比樂的揭露時，帕杜阿諾表

示：「這完全是政治。杜特地的名單再次顯

示，這份名單根本沒有經過審查和驗證。如

果你是政治對手，你就會被列入名單。」

對這位前怡朗市長來說，「涉毒名單」

在杜特地政府的禁毒戰中實際上就是一份

「暗殺名單」。

馬比樂向四合一委員會表示：「首先，

我要宣稱，我從未，也永遠不會成為毒品保

護傘！我不認識任何怡朗市或其他地方的涉

毒人物，也沒有從中受益。」

儘管如此，他承認他和其家人一直擔心

自己的安全。

「他們會殺了你」
這種恐懼在2017年8月28日達到頂峰，

當 時 他 接 到 前 菲 國 警 地 區 指 揮 官 迪 亞 茲

（Bernardo Diaz）的意外來電。

馬比樂說：「他邀請我在次日中午前往

計順市克楠美軍營，與當時的警察總監、現

任參議員黎拉羅沙見面。次日上午，即8月29

日，我早上10點抵達尼蕊亞謹諾國機場，準

備前往日本發表演講。」

「 下 午 5 點 左 右 ， 一 位 警 官 打 電 話 給

我，他的聲音讓我脊背發涼，字字句句警告

我不要前往克楠美軍營，因為我的生命有危

險。」

「那時我內心的恐懼徹底爆發。當天晚

上6點30分，我的妻子瑪麗維克收到了來自一

位警官妻子的短信：『不要前往，有20個人

在你家周圍埋伏。如果你去克楠美軍營，他

們會殺了你。』」

馬比樂敘述道：「這種恐懼是令人窒息

的，我無法相信自己的生命和家人的生命竟

然如此懸於一線。」

他深吸了一口氣，手臂顫抖不已。

「第二天，8月30日，我搭乘首班飛往日

本的航班，心中不確定是否會再回來。抵達

後，我收到了迪亞茲的短信，讓我打電話給

一個號碼。我使用公用電話撥通了電話，與

黎拉羅沙通話，他表示同情。他用未獅耶語

與我通話。」

黎拉羅沙勸馬比樂回國
馬比樂引述黎拉羅沙的話說：「市長，

我為你感到難過，我會幫助你，你是無辜

的。」

他說：「他的話帶來了一絲短暫的希

望。我告訴他我會完成國外的工作，然後回

來見他。但他敦促我要小心，再三承諾幫

助我。就在那通電話後，我的菲律濱手機

響了，這次是另一位將軍，他的語氣沉重

地說：『市長，不要回來，你的生命有危

險。』」

馬比樂說：「針對你的指控都是捏造

的，但如果你去克楠美軍營，你會被迫指認

一位反對派參議員和一位前總統候選人為毒

梟。」最終，他選擇不理會黎拉羅沙的勸

說。黎拉羅沙曾是杜特地政府激進禁毒戰的

警察總監。

9月19日，前怡朗市長杰德·帕特裡克·馬比樂（左三）在眾議院四合一委員會聽證會上
講述了他在被杜特地政府列入毒品名單後離開菲律濱並向美國尋求庇護的痛苦經歷。馬比樂
流亡7年後，於9月10日返回菲律濱。

1人被指與博彩有勾結
菲國警24前總監被查

本報訊：菲國警正在調查24名前總監，

此前有傳言稱其中一人與菲律濱離岸博彩運

營商勾結。

菲娛樂和博彩公司高管勞爾·維惹蕊描

（Raul Villanueva）在參議院聽證會上透露了

這一訊息。維惹蕊描自己也是一名退休的高

級警官，他說情報界有消息稱，一名未透露

姓名的國警總監幫助班班社前社長郭華萍逃

離菲國。

9月19日，在參議院關於菲國警2025年

預算提案的聽證會上，參議員羅賓·巴迪惹

（Robin Padilla）要求現任國警總監隆美爾·馬

比爾將軍（Gen. Rommel Marbil）對有關他們

隊伍中有人被網絡博彩業者收買的情報作出

反應。

馬比爾說：「我們正在調查24名前國警

總監，看他們有沒有參與其中，我們對他說

的話不滿意。既然他宣誓過，他必須告訴我

們，因為這影響到整個組織。」 

隆美爾對維惹蕊描的情報表示失望，說

這不僅影響了警隊，也影響了治安。

菲國警已經寫信給維惹蕊描，要求他透

露這個人是誰。然而，在聽證會上，維惹蕊

描已經表示，他們仍在努力核實這位國警總

監 的身份。

前衛生部長杜計取保候審
本報訊：與前預算部副部長克裡斯托弗·

劉（Lloyd Christopher Lao，音）一樣，前衛

生部長也因被控違反反貪法而取保候審。

前衛生部長弗朗西斯科·杜計（Francisco 

Duque III）說，他9月4日「在發現向廉政法庭

立案後立即取保候審。」

杜計說：「我將尋求我可用的補救辦

法，不僅在廉政法庭，而且在大理院質疑監

察署的裁決。」

計杜和劉氏因涉嫌在新冠大流行期間向

預算部採購服務部門轉移410億披索以購買

急需的新冠預防用品後的違規行為而受到調

查。

杜杜當時也澄清說，獲得預算部在採

購面罩和口罩等醫療用品方面的服務是必要

的，因為我國面臨衛生緊急情況。

與此同時，這位前衛生部長拒絕就劉氏

被捕一事發表評論。

莎拉勸父親不必太擔心
本報訊：副總統莎拉．杜特地在9月18日

（星期三）突然現身眾議院良政和公共問責

委員會的調查會後，在接受媒體訪問時向其

父親、前總統杜特地保證，自己能應對政治

攻擊，他無需擔心。

她在接受媒體訪問時表示，對於其父

親的健康狀況，她覺得他似乎「很好」，並

且已經告知身邊的人，不必讓他擔心她的狀

況。

她分享說：「他似乎很好。我們沒有太

多聯絡。」

她補充說：「但我總是告訴他身邊的

人，讓他不要因為發生的事情而感到壓力，

就像我也告訴亞羅育女士的一樣。」

在星期三的眾議院調查中，杜特地被

看到與亞羅育以及眾議員馬科禮塔（Rodante 

Marcoleta）竊竊私語，後者成為她在眾議院

的捍衛者。

杜特地表示，她向他們保證自己能夠應

對這些針對她的攻擊，並且他們不應該因為

她而感到焦慮。

當被問及是否後悔沒有聽從前總統關於

參與國家政治的建議時，副總統承認前總統

曾多次告誡她不要競選總統。

她說：「你們都聽過杜特地總統說過了

吧，他說過不要參選總統。」

她補充說：「現在他也在說跟2021年時

一樣的話。

郭華萍還未決
定明年競選連任

本報訊：被解僱的班班社長郭華萍週四

表示，她尚未決定是否在2025年的中期選舉

中尋求連任。

當垃允隆第一區眾議員奧地牙問郭郭華

萍是否會在明年再次競選班班社長時，郭華

萍說：「議員大人，到目前為止，我還沒有

明確的決定。」

週四，郭華萍首次參加眾議院四合一委

員會的聽證會，該委員會一直在調查與菲律

濱離岸博彩運營商有關的犯罪，毒品戰爭死

亡和非法毒品交易。當奧爾特加追問她，即

使沒有目前面臨的問題，她是否還會競選社

長時，她說：「議員大人，我還沒有真正考

慮過這個問題。」

然而，郭華萍表示，她在2022年選舉中

的成員仍將尋求在明年競選連任。

她補充說，甚至在她逃離菲律濱之前，

她也沒有和她的副社長和議員們進行過很多

溝通。

2025年5月中期選舉的候選人資格證書將

於2024年10月1日至8日提交。

內政部長亞描洛斯不認識
協助郭華萍外逃國警總監

本報訊：內政部長亞描洛斯週四表示，

他對於前菲國警總監可能協助被免職的社長

郭華萍（Alice Guo）及其團夥逃跑一事一無

所知。

亞描洛斯表示：「我對於前菲國警總

監的事一無所知，讓現任菲國警總監馬比爾

（Rommel Marbil）來回答這個問題。」

他補充道：「我認為他們正在處理此

事。」

他還表示，他尚未就此事與總統小馬科

斯談過。

在一場有關非法網絡博彩園區的參議院

聽證會上，菲娛樂博彩公司高級副總裁維惹

蕊描（Raul Villanueva）透露，情報委員會獲

得的資料顯示，某位前菲國警總監可能從郭

華萍那裡接受了賄賂。

維惹蕊描在週二的聽證會上表示：「有

關於邊境移民當局已在討論中，但我不確定

確切的金額，還涉及菲國警警官，但我還沒

有確定。」

然而，本身是一名已退休陸軍將將軍的

領維惹蕊描澄清，這一消息尚未得到核實。

檢察官駁回馬加智市
對沓義市長官員指控
本報訊：由於缺乏合理根據，沓義市檢

察官駁回了針對市長蘭妮．加耶沓諾（Lani 

Cayetano）及該市三名高級官員的非法拘禁和

嚴重脅迫指控，這些指控是由馬加智市政府

員工提出的。

在8月2日的決議中，助理市檢察官馬奧

格（Duke Thaddeus Maog）表示，針對加耶沓

諾、市政官蒙塔禮斯（Jose Luis Montales）、

商業許可與證照處長維洛索（Maria Theresa 

Veloso）、交通管理辦公室主任卡迎維拉

（Danny Canaveral），以及其他數名身份不明

人士的指控被駁回，因為「原告未能提供足

夠的證據以證明所指控罪行的存在。」

這些指控由馬加智市政府員工帕利薩

（Salvador Palisa）、阿爾馬薩爾（Ryalyn 

Almazar）、梅迪亞維洛（Joven Mediavillo）

和梅卡多（Salvador G. Mercado）提出，涉及

今年3月1日至3日期間發生的事件，當時馬加

智公園和花園以及馬加智水上運動館因缺乏

政府許可而被關閉。

原告聲稱，沓義市的官員和人員非法將

他們拘留在公園內，並阻止他們離開或進入

園區。檢察官同時指出，原告的指控未能證

明所控犯罪行為的存在，他們提交的證據也

不足以成立。

參議員建議
租船隻加強在西菲海存在

本報訊：鑑於迫切需要擴大國家海上艦

隊並加強在西菲律濱海的存在，參議院多數

黨領袖杜仁珍諾（Francis Tolentino）建議政府

考慮向其他國家租借船隻。

杜仁珍諾在9月18日週三的馬尼拉灣論

壇上表示：「考慮到菲律濱是一個發展中國

家，租借外國和公司的船隻將更為有利。」

他指出，這將是更快捷且成本更低的選擇。

他指出，法國和英國等強國已經在採用

這種方式。

他補充說，商業航空公司租賃飛機而非

購買飛機也是標準做法。

他強調：「訂購和建造一艘船至少需要

五年時間，但租賃船隻可以立即獲得並為我

們的人員所用。」他還指出，新通過的政府

採購法允許這種安排。

他還提到，國際上有些公司專門從事租

賃現代船隻的業務，包括可以用作海上巡邏

艦、護衛艦和醫療船的船隻。

杜仁珍諾是參議院海洋和海事專區特別

委員會主席，在談到特蕾莎．馬格巴努亞號

撤離被中國船隻包圍的仙賓礁的事件時，提

出了這一想法。參議員對這一決定表示全力

支持，但同時要求政府考慮派遣一艘新船以

維持該地區的存在。

他補充說：「我上星期天提到，修理船

隻是合適的。我們的船員已經脫水，物資和

食品也已耗盡。補充這些資源至關重要，但

我們應該有替代船隻隨時待命。我們必須密

切監測局勢；我們不能只是宣佈而已。」

智庫指電信署監管職能被削弱
敵人可利用網絡損害國家安全

本報訊：總部設在馬尼拉的智庫警告，

若國家電信署的監管職能被削弱，「敵對勢

力」可能利用菲律濱的電信網絡，從而損害

國家安全。

智庫Stratbase ADR研究所在一份聲明中

對參議院第2699號法案，即「菲人連接法

案」表示擔憂，該法案不要求數據傳輸行業

參與者取得立法特許經營權。

Stratbase研究所指出：「我們對菲律濱電

信網絡可能被敵對勢力利用表示擔憂，若國

家電信署的監管職能被削弱，國家安全將面

臨重大風險。」

該智庫補充道：「隨著菲人連接法案的

推進，這一情景變得更加可能。該法案旨在

為民眾提供更多選擇，開放電信市場。」

菲人連接法案旨在提高全國範圍內的快

速及負擔得起的網絡連接，並鼓勵電信公司

之間共享基礎設施。

然而，Stratbase ADR研究所警告稱，該

法案的通過及國家電信署職能的「被削弱」

將導致「自由競爭的局面」，行業參與者

「可能利用關鍵基礎設施」並獲取客戶資

訊。

在另一份聲明中，Stratbase ADR研究所

敦促政府在西菲律濱海局勢緊張的背景下加

強國家電信安全。

該智庫表示，該法案「可能在印太地區

緊張局勢加劇的背景下，危及菲律濱互聯網

基礎設施的完整性，即使它被包裝成一項將

改善互聯網連接的法律。」

「該法案若跳過立法特許經營權的要

求，將削弱保障國家電信基礎設施安全管理

的監管框架。」

Stratbase ADR研究所進一步指出，取消

該要求可能使外國勢力對政府機構、私人企

業及所有互聯網用戶發動網絡攻擊。

在今年8月的一份新聞稿中，卡加耶沓諾

表示，該法案是一項「里程碑式的法案」，

將為全國可靠、可負擔且可及的互聯網連接

鋪平道路。

他補充說：「我真的覺得，這是一個

全面解決問題的絕佳機會。一旦我們成功實

施，一、兩或三年後，我們將看到呂宋、未

獅耶和棉蘭佬地區擁有可靠、價格實惠且易

於接入的互聯網連接所帶來的顯著變化。」

消費者組織「消費者、道路和電力監

察」在較早前表示，在允許新的電信公司繞

過要求之前，政府必須確保消費者、企業以

及國家安全免受網絡犯罪分子和詐騙者的侵

害。

與此同時，國家經濟和發展局對「菲人

連接法案」表示支持，認為該法案將有助於

降低成本，並擴大菲律濱人獲得高質量互聯

網服務的機會。


